

Las pymes españolas superan los niveles de empleo previos al Covid

CINCO DÍAS
MADRID

El número de trabajadores en pequeñas y medianas empresas españolas ya supera en un 3% al que había antes de la pandemia de coronavirus, un crecimiento que alcanza el 7,5% en el caso de las grandes empresas, según indica Cepyme coincidiendo con la celebración del Día Europeo de las Pymes.

En un comunicado, señala que el país ya ha

recuperado el número de pymes que había antes de la crisis sanitaria y detalla que actualmente hay 5.745 sociedades más que en febrero de 2020.

Sin embargo, insiste en que la recuperación ha llegado antes a las grandes compañías (de más de 250 trabajadores), pues su número se ha incrementado en un 5% en ese mismo período, lo que demuestra "las mayores dificultades que ha tenido la empresa de menor tamaño para so-

brellevar la tensión de los últimos dos ejercicios".

A juicio de Cepyme, "el principal problema" para el tejido empresarial español es "la mortalidad empresarial", mucho más elevada que en otras economías europeas, y prueba de ello es que tres años después de la creación de una empresa tan solo sobrevive la mitad de ellas.

La Confederación Española de la Pequeña y Mediana Empresa alerta del "complejo" entorno ma-

No obstante, la recuperación llegó antes a las grandes de más de 250 trabajadores

croeconómico al que deben hacer frente las pymes, debido fundamentalmente al aumento de los costes, a la pérdida de productividad y a las "secuelas financieras" que arrastran todavía algunas compañías.

Todo ello supone "un descenso de los márgenes empresariales para el 56% de las compañías, especialmente de las pymes", concluye el comunicado.

Y esta tendencia ciertamente positiva se ha registrado incluso a falta de

canalización de los fondos europeos, tal y como denunció ayer el presidente de CEOE, Antonio Garamendi.

Advirtió que, a excepción del Kit Digital, los fondos europeos Next Generation EU "no están llegando" a las pymes, por lo que ha reclamado que el sector financiero, trabajando con la Administración, pueda detectar los proyectos en los que pueden participar estas empresas y ponerse en contacto con ellas.

Subidas de los combustibles Los precios de los carburantes marcan nuevos récords históricos

El diésel en España ya es más caro que en la UE-27

En un año la gasolina ha escalado el 40% y el gasoil el 60%

CINCO DÍAS
MADRID

El precio medio de los carburantes en España, sin tener en cuenta el descuento de 20 céntimos por litro, ha subido más de un 2% durante los últimos días, sumando tres semanas al alza, con lo que han batido de nuevo su récord histórico y el diésel es incluso más caro que en la media de la UE-27.

Según los datos del Boletín Petrolero de la Unión Europea recogidos por Servimedia, con respecto a hace un año la gasolina es cerca de un 40% más cara y el diésel, más afectado por la guerra de Ucrania, cerca de un 60%. El precio podría bajar en las próximas semanas ya que el Brent se ha abaratado

hasta el entorno de los 105 dólares por barril. La evolución histórica de los precios muestra crecimientos prácticamente inmediatos con el tensionamiento del Brent, mientras que cuando se abarata este ritmo se modera, bajan los precios de una manera muy lenta, constituyendo lo que los economistas denominan el efecto cohete y efecto pluma.

En concreto, el precio medio de la gasolina esta semana en España es de 1,878 euros por litro, lo que supone un ascenso del 2,23% con respecto a los 1,837 euros de la semana anterior. Desde el inicio del conflicto bélico en Ucrania ha subido un 18%. Por su parte, el del gasoil es de 1,911 euros por litro, un 2,03% más alto que los 1,873 euros de la última referencia. En su caso, la subida desde finales de febrero es del 29,2%.

Con los precios de la última semana, llenar un depósito de 55 litros de gasolina cuesta 103,29 euros, 2 euros y 25 céntimos más que la semana anterior, mientras que un depósito de un vehículo de gasóleo conlleva un gasto de 105,11 euros, 2 euros y 9 céntimos más que en la última referencia.



Una gasolinera de Repsol en Zaragoza. EFE

Hacienda ha pagado ya 491 millones

La Agencia Tributaria ha ingresado 491 millones de euros a las estaciones de servicio y otros operadores del sector por la bonificación de 20 céntimos por litro de combustible, que, sin embargo, los representantes de las gasolineras dicen que en más de la mitad de los casos no han cobrado.

El importe medio de ambos carburantes en España sigue por debajo de la media de la zona euro, donde el precio de venta al público del litro de gasolina se fijó en 1,979 euros por litro y el del gasoil en 1,953 euros.

Sin embargo, el del diésel español ya es más alto que el de la media de la UE, 1,906 euros, mientras sigue siendo inferior en la gasolina, que costó en la UE-27 durante la última semana 1,903 euros por litro.

Hoy se conocerá el dato de IPC de abril (el dato adelantado del INE fue del 8,4%), presionado en los últimos meses por el tensionamiento de los precios energéticos.

La venta de viviendas creció el 21% en el primer trimestre

En marzo, el precio del metro cuadrado aumentó el 9,2% interanual

CINCO DÍAS
MADRID

La compraventa de viviendas creció un 21,1% en el primer trimestre, hasta alcanzar las 173.493 operaciones, de las cuales 70.812 correspondieron a marzo, la cifra más alta para el tercer mes del año desde 2007, según los datos del Consejo General del Notariado.

Las operaciones de compraventa subieron un 48,8% desde el primer trimestre de 2020, en el inicio de la pandemia de coronavirus, cuando los notarios registraron 116.575 transacciones, y superan ya en un 24,6% las realizadas antes del cierre de la actividad económica, en el primer trimestre de 2019.

Entre enero y marzo de ese año, los notarios certificaron 139.234 compraventas de vivienda. En lo que va de año la progresión ha sido notable, ya que en marzo los notarios avalaron 70.812 operaciones, un 15,5% más que en el mismo mes de 2021 y un 28,7% superior a febrero de este año, cuando se cerraron 55.012; en enero, el número de compraventas fue de 47.669. En marzo, la compraventa de viviendas

creció en todas las comunidades autónomas excepto en Navarra, donde se redujo un 11,8%, y en el País Vasco, donde cayó un 7,3%.

Por tipo de vivienda, en marzo de este año las compraventas de pisos aumentaron un 17,8% interanual, alcanzando las 54.434 unidades, mientras que las unifamiliares se incrementaron un 8,5% desde el mismo mes de 2021, hasta llegar a las 16.377 unidades.

En términos generales, los notarios constataron que en marzo el precio del metro cuadrado subió un 9,2% desde el mismo mes de 2021, aunque en algunas comunidades los incrementos fueron muy superiores, como en Baleares (24,4%), Navarra (17,2%), Madrid (16,6%) o Galicia (15,6%).

Además de aumentar el número de compraventas y el precio medio de las mismas, los notarios detectaron un repunte en el número de préstamos hipotecarios en toda España, que en marzo alcanzaron 36.240, un 8,9% más que un año antes. También el importe medio de las hipotecas firmadas fue superior a la de 2021, y se situó en 147.722 euros.